Yunior y sus sueños fuera del agua

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE Fotos CORTESÍA DEL ENTREVISTADO

Regresar a su natal Cauto Cristo siempre le resulta más que agradable, "es algo bonito, jamás olvido a la familia ni a las amistades; es inevitable retornar al pasado". Así describe el exremero Yunior Pérez Aguilera cada reencuentro con su terruño.

Muy cerca de allí, en las márgenes del río Cauto, comenzó a andar en un mundo del que no ha podido desprenderse, aunque permanezca alejado del deporte activo, desde hace algunos años.

Entre tantos e imborrables recuerdos en su tránsito por aguas internacionales, sobresale el accidente que provocó, junto a su compañero de embarcación y en medio de su primera incursión internacional, en la Copa del mundo en Austria (2001), "por un mal recorrido chocamos con otro bote", describe vía Facebook.

Pero ningún otro retumba en su memoria como el sexto lugar que alcanzó en los Juegos Olímpicos Beijing 2008, "avancé a la final y fue lo mejor de mi carrera", afirma sin titubear.

Hasta ese momento, el desempeño de Pérez Aguilera clasificó entre los dos mejores del remo cubano en citas bajo los cinco aros, para encontrar un



espacio en la élite mundial, aunque años atrás ya había ocupado un lugar en el continente, al ganar el doble par peso ligero en los Juegos Panamericanos de Santo Domingo (2003) y Río de Janeiro (2007).

Desde principios de año, Yunior trabaja como asistente en el club Regatas Lima, en Perú, allí entrena a 21 atletas y lamenta no haber avanzado más, debido al azote de la Covid-19, "llegué en enero y a los dos meses, la pandemia detrás", refiere.

A pesar de las limitaciones causadas por el brote del Sars-Cov-2, continuó trabajando, "por el Zoom dirigimos los entrenamientos; así participamos en competencias virtuales de Remoergómetro, la última fue

un sudamericano, donde un atleta infantil quedó en tercer lugar", agrega.

Hace apenas dos semanas, regresaron al agua y comenzaron a remar con un grupo reducido de atletas, "pero con un protocolo exigente y bajo estrictas medidas de seguridad", comenta Pérez Aguilera, entre las que cita, la prohibición de saludos, el uso obligatorio de mascarillas y el protector facial, además de circular dentro del club -donde está todo señalado- en un solo sentido.

Yunior jamás se arrepiente de haber practicado el remo -luego del béisbol y un leve paso por el canotaje-, a pesar de lo exigente del deporte, "el remero trabaja en el gimnasio que no te imaginas, corre, nada y por supuesto, rema kilómetros y kilómetros, tiene que gustarte...", acota.

Por ahora, Yunior y sus alumnos aprovechan todo lo que puedan ante el acercamiento de algunos torneos: "En enero tenemos el Sudamericano y el Preolímpico. El club está presentando un doble ligero de mujeres; tal vez, hagan otra eliminatoria para un doble masculino", revela.

Y aunque la Covid-19 impone un triste panorama en todo el orbe, el cautocristense mantiene vivas las esperanzas de "que uno de mis atletas logre una medalla mundial u olímpica; ese es mi mayor sueño".



60 SNR

Picados por los Gallos

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

Si la estancia por predios santiagueros resultó más que provechosa para los Alazanes, con dos triunfos sobre las Avispas, en el retorno al Mártires de Barbados sufrieron par de picotazos y terminaron cediendo 1-2 en el compromiso inicial frente a los Gallos de Sancti Spíritus.

Ni el fuera de combate (12x2) con el que inauguraron la subserie amilanó a los alumnos del exreceptor Eriel Sánchez, que a base de pitcheo revirtieron el resultado, para salir de Bayamo ubicados en el cuarto puesto de la clasificación (18-10).

La ofensiva fue la principal causante de los reveses ante la nave espirituana, aunque pobres demostraciones de algunos lanzadores también impidieron arrancarles, al menos, otro éxito a los visitantes.

"No bateamos a la hora cero y sin empujar carreras es imposible ganar", consideró el mentor Carlos Martí, al término del cotejo en el parque bayamés, que dejó a su tropa en el sexto lugar de la tabla de posiciones e igualada con Industriales (18-12).

Al ser interrogado por las innumerables ocasiones en que sus discípulos batean para doble play, cifra que asciende a 43 y coloca al equipo entre los primeros del campeonato en ese acápite negativo, el estratega reconoció que aún no han resuelto ese problema.

Ante la indisciplina táctica -que ha malogrado la producción de carreras-, comentó que lidiar con 34 personalidades no es fácil y que en su proceder nunca ha estado sacar del juego a ningún atleta, "hay que seguir hablando con ellos, es un torneo largo".

Igualmente, resulta alarmante que, al cabo de 30 partidos, no haya fructificado ni un solo intento de sacrificio de hit, lo que evidencia carencias en el juego táctico; inquietante, porque elencos con ofensivas más poderosas-como los de Cienfuegos (6), Camagüey (8) e Industriales (19)-, en algún momento, se han visto precisados a utilizarlo.

De todas formas, el duelo ante los Gallos consolidó a Yoel Mojena en la rotación abridora; a pesar del revés en el segundo partido del match, el derecho volvió a mostrarse efectivo y cumplió con su misión de caminar en el encuentro, como lo ha hecho en sus seis aperturas.

Los relevistas Miguel Paradelo y Luis Miguel González también ofrecieron buenas demostraciones y podrían asumir protagonismo dentro del bullpen, por encima de otros con más experiencia.

Entre las individualidades, sigue destacándose Raico Santos, quien se afianza como tercer madero en una alineación que ha sufrido la ausencia de figuras establecidas, como Carlos Benítez y Osvaldo Abréu, mientras Darién García padece una ruptura muscular de grado I.

El campechuelero debe estar de 10 a 15 días alejado del juego diario, recibe tratamiento médico y sesiones de fisioterapia, de acuerdo con información de Emilio Triana, médico del conjunto.

Martí y sus alumnos viajaron hasta Santa Clara, para chocar con Villa Clara, hoy y mañana, antes de enfrentar la semana próxima al inspirado Cienfuegos, en el 5 de Septiembre.

Campechuela, cuna de Alazanes

La implementación en Granma de las medidas correspondientes a la nueva normalidad abrieron las puertas de las instalaciones deportivas de Campechuela, permitiendo que unos 700 alumnos en las áreas de béisbol retornen a sus entrenamientos.

Al decir de Ezequiel Martínez Ocaña, metodólogo de la disciplina en la Dirección municipal de Deportes, el béisbol se practica en todos los consejos populares del territorio, gracias a la permanencia en las áreas de unos 56 profesores, entre ellos cinco glorias deportivas que representaron a la provincia en series nacionales.

Martínez Ocaña refirió, además, que la entrada de los alumnos a los entrenamientos estará marcada por la implementación de una estrategia, que posibilitará recuperar la forma deportiva de los atletas, perdida durante los meses de estricto aislamiento social, asimismo, el cumplimiento de los objetivos pedagógicos definidos para esta etapa de trabajo.

En cuanto a la disponibilidad de implementos deportivos, el dirigente destacó como elemento po-



sitivo, la entrega de ocho módulos de guantes a las áreas deportivas que no fueron beneficiadas el año anterior, junto a la colaboración de los padres, con el aporte de bates y uniformes.

Ante la carencia de pelotas, los docentes buscan alternativas

para cuidar y reparar las existentes, pues no renunciarán a los resultados del territorio, ubicado en el segundo lugar a nivel provincial.

Texto y foto MANUEL PALOMINO HERNÁNDEZ